

¿Cronstadt recuperado por los rebeldes?

Un complot contra Rumania en Transilvania

Grecia llama a filas tres cupos

Alemania

EL DESARME DE LAS GUARDIAS CIVICAS

BERLIN, 21.—El Reichstag ha celebrado anoche sesión, aprobando en segunda y tercera lectura el proyecto referente a la disolución de organizaciones de autoprotección.

El proyecto determina que si los Estados interesados se negan a la disolución, el Gobierno del Imperio intervendrá para que todas las autoridades concurren con su apoyo para la ejecución de la ley.

Las armas de las diversas Asociaciones serán confiscadas en beneficio del Estado.

Toda persona que tome parte en cualquier Asociación disuelta o trate de reorganizarse sufrirá una multa de 50.000 marcos y una pena corporal de tres meses de prisión o de fortaleza.

El Gobierno alemán estaba representado por los directores ministeriales.

La Oficina de Asuntos extranjeros envió una corona con la siguiente dedicatoria: «Al gran hombre de Estado, al amigo fiel.»

Argentina

LAS TARIFAS FERROVIARIAS

Buenos Aires, 21.—Se ha celebrado una conferencia entre los representantes de las Empresas ferroviarias y Comisiones del comercio y de la industria argentina para tratar del aumento de las tarifas de ferrocarriles.

Los representantes de las fuerzas vivas bonaerenses, no han hecho objeciones al aumento de tarifas, excepto para ciertos productos, como las lanas, que constituyen las industrias nacionales que necesitan del presidente de la república para darle cuenta de las gestiones realizadas y acuerdos celebrados.

Francia

CASTELNAU Y GOURAUD, MARISCALES

PARIS, 21.—La Cámara de Diputados no tomará vacaciones. Durante los días de Pascua se discutirá el informe de la Comisión del Ejército, por la cual se fija en ocho el número de mariscales franceses.

Briand y Barthou están de acuerdo sobre los nombres de Castelnau y de Gouraud para conferirles el bastón de mariscal.

Georgia

LOS TURCOS EXPULSADOS DE BATUM

CONSTANTINOPLA, 21.—Los turcos han evacuado la ciudad de Batum, que ha sido ocupada por el ejército rojo.

Entre el ejército georgiano y los turcos se trabó ayer feroz combate en las calles de la ciudad; los turcos sufrieron una grave derrota, siendo expulsados de Batum después de cruenta lucha, en la que la ciudad sufrió enormes daños.

La mayor parte de los edificios y viviendas de Batum ha quedado destruidos por el fuego de ambos contendientes.

El ejército georgiano ha atacado a los turcos, que se batían en retirada, a 70 kilómetros de Batum.

Grecia

TRES QUINTAS A FILAS

ATENAS, 21.—Las quintas de 1913, 1914 y 1915 han sido llamadas a filas.

Se ha publicado un mensaje real en el que Constantino hace un llamamiento al patriotismo y a la valentía de los griegos, para reforzar las tropas encargadas de imponer la paz, de organizar el territorio de Anatolia, de mantener los términos del Tratado de Sevres y de obtener la pacificación definitiva de Oriente, labor, dice, en la cual Grecia trabaja mancomunadamente con los grandes aliados.

Irlanda

COLUMNA ATACADA

LONDRES, 21.—Un regimiento de Infantería inglés con carros del regimiento, que operaba en la región de Bandon, condado de Cork, fué atacada ayer por los rebeldes.

El pequeño destacamento que custodiaba los carros opuso viva resistencia, pero los republicanos llevaron la mejor parte, matando a seis soldados y al jefe, pertenecientes a la gendarmería inglesa.

También resultaron muertos dos oficiales y heridos dos soldados y un agente de la Policía.

Los sediciosos consiguieron retirar a todos sus heridos, excepto seis, que quedaron en poder de las tropas reales.

Las bajas de la semana

LONDRES, 21.—Según el «Daily Chronicle», las bajas de la semana pasada con motivo de las luchas separatistas arrojan: para las fuerzas de la Corona, 11 muertos, 13 heridos y un desaparecido, y para los «sinn-feiners», 13 muertos, siete heridos y 10 prisioneros.

Italia

FASCISTAS Y SOCIALISTAS

ROMA, 21.—Telegrafian de Milán al «Tempo» diciendo que durante las fiestas conmemorativas por la liberación del Milanesado del yugo austriaco, hubo en Perce una reyerta entre nacionalistas y socialistas.

El tiroteo duró más de una hora, cambiándose unos 2.000 disparos y resultando cinco muertos y unos 40 heridos.

Rumania

UN COMLOT

BUCAREST, 21.—Las autoridades rumanas acaban de descubrir en Transilvania

EXTRANJERO

Un obrero agredido

En la Casa del Pueblo de Alicante es firoteado un trabajador que se negó a cotizar para el Sindicato.

Alicante

ALICANTE, 21.—En la Casa del Pueblo de esta capital ha ocurrido ayer un sangriento suceso.

Parece que un obrero fué requerido para que cotizara la cuota semanal del Sindicato y que se negó a pagar, diciendo que estaba cansado de dar dinero inútilmente.

Entonces un desconocido disparó sobre él y le atravesó un muslo.

Con grandes precauciones, para evitar que se conociera el hecho, fué trasladado el herido a su domicilio por sus mismos compañeros, procurando que lo ocurrido quedase en el secreto.

Se asegura que del suceso tuvo conocimiento inmediato el gobernador; pero éste no ha dado cuenta de él a los periódicos.

Asturias

EL ATENTADO CONTRA BERMUDEZ DE CASTRO

OVIEDO, 21.—El gobernador militar, general Bermúdez de Castro, recibe numerosos telegramas y telegramas protestando por el atentado de que fué objeto el sábado último, felicitándole por haber resultado ileso del mismo.

El general Primo de Rivera le ha dirigido un despacho en el que le dice que gratifiquen con 50 pesetas a cada una de las personas que intervinieron en la captura del agresor, Victoriano Alvarez, y conceda un mes de licencia al soldado que ayudó a detenerle.

Barcelona

CUARENTA Y CINCO PROCESADOS

BARCELONA, 21.—El número de procesados por delitos de carácter terrorista asciende actualmente a 45.

Murcia

UN SINDICALISTA PELIGROSO

CARTAGENA, 21.—Según informan de Barcelona, José Almaraz, que hace unos días fué detenido en esta ciudad por una pareja de carabinieri cuando desembarcaba a bordo de un buque americano, en el que viajaba ocultamente, es un sindicalista de acción y parece que está complicado en varios atentados.

AGITACION

Se discute el libre tránsito

BARCELONA, 21.—La Asamblea del Tránsito se reunió esta mañana, bajo la presidencia del señor Laudón, en el salón del Ayuntamiento.

El presidente detalló el alcance de la invitación hecha a los asambleístas para ir a Madrid con objeto de hacer una visita a su majestad. Asistirá todo el personal de la Conferencia, y no tan sólo los delegados, como se dijo en la sesión del sábado.

Seguidamente entraron en la discusión del artículo quinto del reglamento sobre libertad del tránsito, redactado por el ponente señor Haas con arreglo a la enmienda aprobada. Este artículo se refiere a la restricción de permisos para la libertad de tránsito.

Los delegados y el personal de la Conferencia del Tránsito, invitados por la Mancomunidad, pasaron el día de ayer en Montserrat, donde fueron obsequiados con un banquete.

Los invitados, que eran 348, asistieron a la Salve, recorriendo el santuario, siéndoles enseñados los tesoros de la Virgen. Algunos recorrieron los sitios interesantes de la montaña. La vía férrea estaba custodiada por los mozos de escuadra.

En la Conferencia de Transportes continuó por la tarde el examen de los artículos de la convención para la libertad de tránsito.

El artículo 10, para cuya aprobación se presentaban muchas dificultades, a causa de los opuestos criterios de los delegados, quedó redactado de la siguiente forma:

«Las convenciones, acuerdos o tratados firmados por los Estados contratantes a la materia de tránsito, antes de 1921 no serán abrogados, a consecuencia de la presente convención, bajo reserva del artículo 19 del Pacto.»

Por lo tanto, los Estados contratantes se comprometen a verificar en los acuerdos que quedan en pie y que contravengan las disposiciones de la presente convención, todas las modificaciones destinadas a armonizarlas, siempre que lo permitan las condiciones geográficas, económicas o técnicas, de los países o regiones que son objeto de esos acuerdos.»

Se aprobó una enmienda al artículo 12. A las ocho y media se levantó la sesión.

CONFERENCIA TRANSPORTES

DE PROVINCIAS

EXPLOSION DEL VAPOR «NATI» EN MALAGA

Los tripulantes son lanzados a distancia

ASTURIAS

BARCELONA, 21.—En esta capital una asamblea, presidida por el presidente de la Cámara Agrícola, a fin de ponerse de acuerdo con las demás provincias castellanas, para señalar la fecha en que ha de celebrarse en Madrid una Asamblea de agricultores, para pedir al Gobierno que atienda las justas demandas de la clase agraria.

Se nombró un Directorio, encargado de redactar el reglamento por el que se regirán la Junta provincial de defensa agraria. Durante el acto reinó gran entusiasmo.

SEVILLA

ACCIDENTE DE AVIACION

SEVILLA, 21.—Un aeroplano de la escuela de aviación de esta capital salió, en viaje de prácticas, pilotado por el teniente de Caballería don Virgilio Rodríguez.

Al llegar a Osuna sufrió una avería en el motor y se vio obligado a aterrizar.

Reparada aquella, emprendió nuevamente el vuelo y volvió a caer violentamente cerca de esta ciudad, sufriendo el aparato grandes desperfectos.

El aviador resultó ileso.

VIZCAYA

EL AUTOR DE UN ROBO SACRILEGO DETENIDO

BILBAO, 21.—La Policía ha detenido hoy al autor de un robo sacrilego que se comió hace pocos días en la iglesia de San Francisco.

EUSKALDUNA Y LA CONSTRUCTORA

BILBAO, 21.—La Compañía Euskalduna ha desmentido los rumores por los que se la suponía de acuerdo con La Constructora Naval para efectuar las reparaciones del «Alfonso XIII», así como para construir vagones y locomotoras, pues si bien ha recibido algunas de éstas, pertenecientes a la Compañía del Norte, para su reparación, no es menos cierto que la Empresa Euskalduna es totalmente ajena al pleito planteado entre La Constructora y sus obreros.

—En Bureo fué atropellado por un automóvil el anciano Teodoro Pérez, que ingresó en estado gravísimo en el Hospital.

El chófer fué detenido, por llevar una excesiva velocidad.

EN LOS CUATRO CAMINOS

Dos guardias agredidos

Uno de éstos dispara y hiere al agresor

A las tres de esta madrugada, los guardias de Seguridad Leoncio Maso y Antonio Ordoñez, que prestaban servicio en la calle de Brac Murillo, vieron un grupo de tres individuos, uno de los cuales estaba matando a otro, y al dirigirse hacia ellos para detenerlos, el agresor salió huyendo, y arrojó una piedra, que hirió en la ingle al guardia Maso.

Este hizo dos disparos al aire, pero como el perseguido no se detuvo, hizo un tercero, que le alcanzó.

Conducido el herido a la Casa de Socorro, resultó llamarse Julián Rodríguez de la Masa, de veintinueve años, jornalero, y con domicilio en la calle de Carnicer, 5, principal. Presentaba una herida en la región glútea derecha, de pronóstico reservado.

El guardia fué curado de una herida en la ingle derecha.

En la Comisaría comparecieron los otros dos individuos, que se llamaban Ramón Carrasco Sábala y Manuel Huertas García, los cuales, después de prestar declaración, pasaron al Juzgado.

DEPORTES

Campeonato de España de marcha libre

Enrique Badia, campeón de España

MARCHA LIBRE

Conforme se había anunciado, el sábado por la noche, a las siete y media, se dió la salida en el kilómetro 5 de la carretera de Aragón a los concurrentes a la gran prueba de los 100 kilómetros, organizada por los Exploradores de España. A las 12 ascendió el número de inscritos, y de ellos, solamente se retiraron 37, por lo que se quedó un campo verdaderamente nutrido y que constituyó un resonante éxito para los organizadores.

Tanto en la salida y llegada, como en el viaje y en los distintos controles, los detalles de organización se llevaron a cabo admirablemente.

Participaron marchadores de Barcelona, Alicante, Zaragoza, Murcia y Madrid; equipos del Centro de Instrucción Comercial, «Eris Sports», Federación Atlética Catalana, regimientos de Zapadores, Inmemorial del Rey, Ferrocarriles, Radiotelegrafía y de los Exploradores. Se presentaron inscripciones por parte de la Federación Atlética Levantina, Agrupación Helios, Deportiva Ferroviaria, Deportiva Municipal y Cultural Deportiva.

Los honores correspondieron al Deportivo de Barcelona. El elemento militar consiguió también un verdadero triunfo, particularmente el regimiento del Rey, a quien le correspondió el segundo y tercer puestos.

He aquí el resultado detallado:

1. ENRIQUE BADIA, del Real Club Deportivo, de Barcelona. Tiempo, once horas, diez y ocho minutos, quince segundos y tres quintos. Premio, Copa de su majestad el Rey y título de campeón de España.

2. MARCELINO ROSADO, del regimiento del Rey. Tiempo: doce horas, veinte segundos y cuatro quintos. Premio, Copa del Consejo Nacional de los Exploradores.

3. HILARIO PEREZ, también del regimiento del Rey. Doce horas, diez y siete minutos, cuarenta segundos y un quinto. Copa del duque de San Pedro de Galatino.

4. José Morán, de la Federación Atlética Levantina. Doce horas, veintidós minutos, catorce segundos y tres quintos. Copa del duque de Villahermosa.

5. Gregorio Plaza, del regimiento del Rey. Doce horas, treinta minutos, veinte segundos y dos quintos. Jarrón de don Francisco García Molinas.

6. Ramón Bulveña, del regimiento de Zapadores Minadores. Doce horas, treinta y seis minutos y cinco segundos. Copa del Casino de Madrid.

7. Luis de Uria, del Iris Sport. Doce horas, cuarenta y dos minutos, cincuenta y cuatro segundos y cuatro quintos. Copa del marqués de la Ceniz.

8. José Durán, del primer regimiento de Ferrocarriles. Doce horas, cuarenta minutos, veintinueve segundos y un quinto. Copa del Casino de Madrid.

9. Serapio Montalvo, del regimiento del Rey. Doce horas, cincuenta minutos, cincuenta y nueve segundos y un quinto. Copa del Centro de Hijos de Madrid.

10. Serapio Saz, del primer regimiento de Ferrocarriles. Trece horas, cinco minutos, diez y siete segundos. Copa del conde de Castillo Fiel.

11. José María de Blas, también del primer regimiento de Ferrocarriles. Trece horas, cinco minutos, treinta y un segundos y tres quintos. Jarrón de «Eco de Sports».

Se clasificaron después: 12. José Vilar (Barcelona); 13. Aurelio López (regimiento del Rey); 14. Martiniano de La Llave (Zapadores); 15. Manuel León (regimiento del Rey); 16. Pedro Lapetra (Exploradores); 17. Juan E. Boltrán (Exploradores); 18. Leopoldo Arday (Exploradores); 19. Victoriano Verges (Zapadores); 20. Manuel Pérez (regimiento del Rey).

21. Rafael Pareja (Zapadores); 22. Vicente Arceano (Zapadores); 23. Saturnino de Pablo (regimiento del Rey); 24. José Rius (Zapadores); 25. Rafael Muñoz (Zapadores); 26. Florentino Fernández (Ferrocarriles); 27. Carlos Escobar (Ferrocarriles); 28. Juan Barrantes (Ferrocarriles); 29. Ramón Rodríguez (Iris Sport); 30. José Conde Andreu (Exploradores).

Terminan la marcha 12 participantes más. Anoche, en la Cámara Sindical Española del Automovilismo y Ciclismo se repartieron los premios.

HOCKEY

Partido del domingo: «Real Polo Jockey Club», de Barcelona 5 tantos (P. Sadrstegui, 3; Pizarra, Giró) «Real Sociedad Deportiva Pompeya», de Barcelona 2 — (Malaret)

FOOTBALL

Partido de ayer: «Athletic Club», de Madrid 4 tantos (Aguilar, 2; Grasses, Sadrstegui) «Real Polo Jockey Club», de Barcelona 0 —

Por falta de espacio, y a fin de incluir más líneas sobre el resultado de la marcha de los 100 kilómetros, que fué la prueba que despertó mayor interés, aplazamos para otro día unos pequeños comentarios.

En Santander: «Racing Club», de Santander 2 tantos «Deusto», de Bilbao 0 —

En Bilbao: «Athletic Club», de Madrid 3 tantos «Athletic Club», de Bilbao 1 —

DE ALBACETE

Conferencia del señor Ossorio y Gallardo

ALBACETE, 19.—Invitado por el Ateneo, el señor Ossorio y Gallardo dió una conferencia en el teatro Cervantes sobre el tema idealista político y social de España, que desarrolló con gran elocuencia, manteniendo sus ideas conocidas acerca de los conceptos de propiedad y autoridad.

Trató de la política, haciendo resaltar el fracaso de los viejos partidos.

Tuvo frases de condenación para los criminales socialistas.

Terminó proclamando la necesidad de que surjan en la vida pública fuerzas nuevas, inspiradas en grandes ideales de política y honradez.

El señor Ossorio y Gallardo fué muy aplaudido.

DE MARRUECOS

Berenguer a Melilla

MELILLA, 19.—El próximo miércoles, el alto comisario embarcará en el Río Martín, a bordo del «Giralda» dirigiéndose a Alhucemas, donde permanecerá.

El mismo día se dirigirá a su encuentro en el cañonero «Laya», el general Silvestre, que le recibirá en aquella isla.

El viernes vendrá a Melilla.

Don Cristóbal Botella

El domingo, a las seis, murió don Cristóbal Botella, ilustre maestro del periodismo católico.

Nacido en Alcoy, cursó la carrera de abogado.

Casi un niño, comenzó a cultivar el periodismo en «La Revista Católica» de Alcoy. Después colaboró o redactó en «La Leal» de Valencia; en «El Adalid», de los Luises madrileños; en «La Alancha», de Pamplona; en «La Estrella del Mar», en «La Gaceta del Norte», y sobre todo, en «El Siglo Futuro», donde prestó relevantes servicios al insignificante y nunca bastante llorado don Ramón Nocedal, y del que es una de las figuras más gloriosas entre tantas eximias como las de su fundador, Gabino Tejado, Lapaz, Matiaru, Sánchez Asensio, Coll, etc., para citar solamente a los que ya pasaron a mejor vida.

El señor Botella (usó diferentes seudónimos de Juan Esteve y Francis de Vinatea, entre otros) fué un escritor de clarísimo talento, de notable cultura, de sólida formación clásica, de agilísima pluma, de extraordinaria variedad de dotes, de animado estilo, de amenidad para la que no había tema arido, y, sobre todo, de profundas convicciones y de ardiente amor a sus ideas, que caldeaba y purificaba cuanto salía de su pluma.

Descolló en el artículo político vibrante, en la crónica sutil, en la crítica literaria, ya documentada y doctoral sin pedantería, ya impresionista, finamente irónica y aun regocijada, aunque su humorismo evocase con frecuencia la afirmación, que Eugenio Floristán Sanz pone en boca de Quevedo: «Tiene su risa el dolor.»

Si se limitó a justipreciar las obras ajenas; compuso también obras de su cosecha, en especial varios tomos de novelas cortas, y las que el interés, la construcción, la forma, el lenguaje, con ser en sí de relevancia, valen más aún en cuanto sirven de medios expresivos al pensador intencional.

El señor Botella ejerció con éxito, y con conciencia sobre todo, la abogacía, y fué el mismo profesor egregio y pedagogo prudente.

Sus notorias condiciones de polemista acorado y de orador fácil y robusto, le hubiesen permitido propugnar lucidamente sus ideas en el Parlamento, donde habría representado mucho más que la mayoría de los parlamentarios españoles: mucho más no sólo de la España histórica y tradicional, sino de la España presente, pues el señor Botella contaba con numerosos lectores y adictos admiradores. Pero aunque alguna vez fué candidato a la diputación a Cortes, no triunfaron su sinceridad y sus méritos en batallas para las que la fealdad y la arbitrariedad en todos sus manifestaciones son, por lo común, las armas decisivas, o las más eficaces.

Católico ferventísimo, verón piadoso de comunión diaria, fué defensor estrenuo y abnegado de las derechas de Dios, y debelador incesante de los falsos derechos del hombre y de todos los errores modernos.

El último artículo firmado de la víspera de su defunción por el ilustre muerto concluye con estas palabras, que todo periodista católico y español adoptará por lema y programa: «sirviendo a Dios de balde y a la Patria por Dios.»

Que tal fué el propósito directriz de toda su vida privada y pública, es el mayor elogio que cabe rendirle, y es el consuelo de su piadosa familia y de sus numerosos amigos, a cuyo dolor y al de los compañeros del querido colega «El Siglo Futuro» nos asociamos.

Descanse en la paz del Señor el soldado del ideal, muerto en la brecha.

R. R.

EL ARANCEL

Asamblea de productores catalanes

BARCELONA, 21.—Esta tarde se ha celebrado en el Fomento del Trabajo Nacional una importante reunión de fabricantes, industriales y representantes de toda la producción catalana para tratar de la cuestión arancelaria.

Abierta la sesión, el presidente del Fomento, señor Cussó, explicó el objeto de la asamblea, manifestando que desde la última sesión que habían celebrado ha aumentado la crisis financiera e industrial.

Habló a continuación el señor Sert, y después el diputado a Cortes por Terras don Alfonso Sala, quien dió explicaciones amplias acerca del actual estado de la política arancelaria.

Hablaron también en conde de Caralt, el director del Instituto Industrial de Terras y el señor Sedó.

Se aprobaron después, por unanimidad, las siguientes conclusiones:

Primera.—Solicitar que, mientras termina la información y se aprueba el Arancel, se establezca un régimen suplementario de «ad valorem», como medio indispensable para contrarrestar la competencia extranjera.

Segunda.—Estima la asamblea que, a pesar de la notoria injusticia con que han sido desatendidas las razones alegadas por la representación catalana en defensa de los derechos arancelarios, que estima indispensables, constituye un mal menor la permanencia de los vocales en la Junta, presentando las oportunas protestas y votos particulares en los casos en que sean desatendidos los razonamientos en defensa de los derechos arancelarios que se solicitan.

Tercera.—Estima la asamblea necesario apelar con toda urgencia a las representaciones parlamentarias de Cataluña para recabar su concurso cerca del Gobierno y su intervención en el Parlamento, a fin de contrarrestar campañas tendenciosas que, influyendo en el espíritu del Gobierno, pueden producir daños irrecuperables a la industria.

La asamblea acuerda solicitar de las representaciones parlamentarias que obtengan una declaración terminante del Gobierno respecto de la política arancelaria y de protección al trabajo nacional.

Cuarto.—Acuerda la asamblea dirigirse a todas las representaciones corporativas españolas interesadas en la defensa del trabajo y de la producción nacionales, para que influyan cerca de los Poderes públicos, estableciéndose una actuación conjunta que permita la mayor eficacia.

Quinta.—Acuerda asimismo la asamblea otorgar un voto de confianza a las representaciones en la Junta de Aranceles y Valoraciones para proponer toda ulterior actuación que robustezca la eficacia de las orientaciones y medidas que deban lograrse del Gobierno en orden a la política arancelaria y en defensa de trabajo nacional.

CRONICA PALATINA

Bendición de palmas y ramos

LA COMITIVA REGIA

A las once de la mañana de antayer tuvo lugar la solemne capilla pública con que en Palacio se celebra la festividad del Domingo de Ramos.

Faúlde, receptor y cura de la capilla real. La oración sagrada versará sobre «El buen ladrón».

Damas de guardia.—No hay grande de España de guardia con los Reyes: sólo las damas prestarán la suya y serán, con doña Victoria, la condesa de Torrejón, y con doña María Cristina, la marquesa de Albucahas.

Visitando al Soberano.—Su majestad el Rey, que pasó todo el día en la cama—si bien, y por fortuna, bastante mejorado—se vio visitado por la real familia toda.

Paseo vespertino.—Su majestad la Reina pasó por la Casa de Campo en automóvil, acompañada de la princesa de Metternich; los Infantes lo hicieron, como de costumbre, en coche, acompañados de la crísis.

El Príncipe y el regimiento del Rey.—Cuando el regimiento Inmemorial del Rey, del que se cabo en la primera compañía del primer batallón su alteza el Príncipe de Asturias, monta la guardia exterior del Real Palacio;

El cortejo de damas formábase: duquesas de San Carlos, Alumada, Victoria, Durol y Algete; marchesas de Valdeolivos, Alhucemas, Alarfe, Bondad Real y Santa Cristina;

En la tarde su majestad se encontraba bastante mejorado. El cortejo de damas formábase: duquesas de San Carlos, Alumada, Victoria, Durol y Algete; marchesas de Valdeolivos, Alhucemas, Alarfe, Bondad Real y Santa Cristina;

NOTAS INFORMATIVAS. Con la misma desanimación que la pasada, comienza la semana en la Bolsa.

NOTAS VARIAS. Tarde regia.—Su majestad la Reina pasó en automóvil con la condesa del Puerto; su majestad el Rey, algo mejorado, recibió al presidente del Consejo, y luego a su primer secretario particular, don Emilio María de Torres.

Estado del Rey.—Aunque algo aliviado, aún sigue enfermo el Soberano, debido a lo cual se suspendió la presentación de credenciales de los ministros de los Países Bajos y Suecia, que debía haberse efectuado hoy.

Estado del Rey.—Aunque algo aliviado, aún sigue enfermo el Soberano, debido a lo cual se suspendió la presentación de credenciales de los ministros de los Países Bajos y Suecia, que debía haberse efectuado hoy.

MINISTERIOS

Se pide el Arancel para el trigo

ESTADO

LAS DEUDAS DE GUERRA DE HUNGRIA

El ministro de España en Budapest informa de un decreto del Gobierno húngaro, ordenando la preparación de la inscripción, reconocimiento y estampillado de las deudas de guerra del Estado húngaro, procedidas de súbditos extranjeros, si los títulos han sido adquiridos y conservados constantemente por su propietario desde una fecha anterior a 4 de junio de 1920.

En su virtud, la Legación española se encarga de la presentación de los títulos de propiedad de españoles residentes en España, los que podrán dirigirse para ello a este ministerio lo antes posible, a fin de que se les informe de los requisitos que exige el citado decreto del Gobierno húngaro y con la debida antelación los cumpliendo, teniendo en cuenta que el plazo de presentación en Budapest expira en 15 de abril próximo.

FOMENTO

EL ARANCEL Y EL TRIGO EXTRANJERO

Ha visitado al ministro de Fomento una Comisión de trigueros de Barcelona para solicitar el restablecimiento del régimen arancelario sobre los trigos extranjeros, y, además, que de la cantidad de trigo argentino almacenado en Barcelona se facilite lo necesario para las atenciones de aquella provincia, a fin de evitar la elevación del precio del pan, conforme a los acuerdos adoptados en una reciente Asamblea de los fabricantes.

Esta última habló de la cuestión de la exportación del aceite.

GRACIA Y JUSTICIA

TOMA DE POSESION

Se han posesionado de sus respectivos cargos el nuevo subsecretario y los directores generales del ministerio de Gracia y Justicia. A las once, en el despacho del ministro, el subsecretario saliente, señor Martínez Acacio, dió posesión al señor Sáenz de Quejuna, cambiando afectuosa frase.

ALBERTO RUIZ Joyero.—Palmas de pedida; nuevas creaciones.

7. CARRETAS. 7.

LOS FERROCARRILES

Dividendos por el ejercicio pasado

Dice un colega: «La Compañía del Norte puede calcularse que el ejercicio de 1920 acausará un beneficio líquido de unos 13.600.000 pesetas contra 12.008.270 en el ejercicio anterior. Deducido de aquella cifra lo necesario para acabar de amortizar la pérdida de 1918, quedaría un remanente de 6.150.000 pesetas, lo cual consentiría el reparto de un dividendo de 12 pesetas por acción contra 15 en 1917, último repartido; pero es probable que el dividendo se reduzca a seis pesetas, con objeto de dotar de fondos de reserva y amortizaciones.»

En cuanto a Madrid a Zaragoza y a Alicante, se calcula por el ejercicio de 1920 un beneficio líquido de unos 16.270.000 pesetas contra 17.205.944 en el ejercicio anterior, siendo probable que se mantenga el dividendo de 15 pesetas.

En cuanto a Andaluces, debido a la pérdida que ocasiona la explotación de la red del Sur de España, el ejercicio de 1920 se liquidará con un déficit aproximadamente igual al de 1919, que fué de 1.747.539 pesetas, y claro está que no habrá reparto alguno.

En cuanto a Madrid, Cáceres y Portugal, creemos que los resultados de la explotación permitirán que las obligaciones Cáceres de rédito variable puedan percibir íntegro el cupón, siendo también fácil que las obligaciones Plasencia-Astorga perciban por primera vez íntegramente el cupón de 20 pesetas.

Interesantísimo. En Montera, 33...

Deseando ilustrar al público en cuanto se refiera al abaratamiento de la vida, hemos visitado con un técnico en la materia, la liquidación de pañería y novedades recién abierta en Montera, 33.

DOS ROBOS. Ayer se cometió un robo de materiales de confección, por valor de 1.000 pesetas, en una fábrica de galones sita en Segovia, número 39.

NOTAS POLITICAS

Un Consejo dedicado a subsistencias

Consejo de ministros

A las cuatro se reunió ayer el Consejo de ministros en el domicilio de su presidente. La reunión duró hasta las nueve, y el ministro de Gracia y Justicia facilitó la siguiente referencia: «El ministro de Estado dió cuenta de la situación de la política exterior. La mayor atención del Consejo fué dedicada a los problemas económicos, y especialmente a los de subsistencias. El ministro de Fomento expuso los términos de los problemas, con reserva de continuar su estudio, y se acordó que el propio ministro proponga las medidas que crea necesarias. El mismo ministro dió cuenta de tres expedientes de adquisición de material ferroviario. Quedó aprobado el proyecto de fijación de fuerzas de tierra que será sometido a las Cortes.»

Ampliación

Los tres expedientes de adquisición de material ferroviario, a que se refiere la nota oficiosa, afectan a las Compañías de Madrid a Cáceres y a Portugal; Medina de Salamanca y Salamanca a Zamora, y Orense a Vigo.

Los tres estaban ya despachados por el anterior ministro y pendientes sólo del trámite de ser acordados por el Consejo. Consumido así todo el tiempo de la reunión el señor Cierva, que hizo una detalladísima exposición del estado en que ha hallado todos los problemas relativos a abastecimientos, exposición en la que detalló todos los términos y datos de los asuntos para el más fácil estudio por los consejeros, de las propuestas concretas que les someterá muy en breve.

Estas propuestas se inspirarán en el propósito de proteger a la producción y la industria nacional, pero sin que esto signifique quebranto ni sacrificio para el consumidor. Los más importantes asuntos tratados por el señor Cierva fueron arroz, trigo, aceite y papel.

El ministro de Hacienda comentó apenas el desarrollo de su plan económico, porque lo avanzado de la hora le impidió extenderse.

No ha terminado aún el Gobierno el estudio de las causas de pena de muerte para elegir a aquellos cuyo indulto pueda aconsejar a su majestad, para el Viernes Santo, porque hay pendiente de examen la causa seguida contra un individuo de la Guardia civil, que fué juzgado en Zamora, y cuya sentencia aún no se ha recibido.

El Consejo acordó hacer suya la iniciativa de su majestad, de conceder a la viuda de don Eduardo Dato el título de duquesa de Dato.

Para mañana, a las cuatro de la tarde, quedó citado el Consejo en el domicilio del presidente, porque como el día 29 ha de presentarse al Gobierno la Comisión, urge la aprobación de algunos asuntos y el estudio de proyectos que, como el de transportes y el de represión del terrorismo, tendrán que ser muy en breve sometidos al Parlamento.

Las izquierdas

Según parece, los grupos políticos de la izquierda comienzan a dar señales de vida y a prepararse para ponerse en condiciones de pedir el Poder.

La minería reformista se reúne hoy, y hoy también se publicará una carta del señor Alba, a sus afines, tratando de la situación política actual y de los Gobiernos de coalición y de concentración.

AYUNTAMIENTO

Los matarifes de Barcelona

Visita al nuevo matadero

La numerosa Comisión de matarifes de Barcelona, que con los agregados a ellos suman 490, han visitado esta mañana el nuevo Matadero de Madrid, saliendo complacidos de la visita, y haciendo grandes elogios de las instalaciones, principalmente de las cámaras frigoríficas, líneas del ferrocarril para el embarque y las inspecciones sanitarias.

Relacionados con el acuerdo del Ayuntamiento, tomado en la sesión del viernes, fijando en diez céntimos el precio de la pieza de pan de flama, ha recibido el alcalde dos comunicaciones, una de la Panificadora Madrileña, diciendo que el acuerdo sería cumplido en seguida, y otra del Sindicato de la Panadería, en la cual se ponen reparos al cumplimiento del acuerdo, por el poco beneficio industrial, que según ellos, obtendrán los fabricantes.

El precio del pan

En la visita hecha a las obras del nuevo Matadero, representaron a nuestro Municipio, los concejales señores Marcos, Asprón, Cordero y Álvarez; el arquitecto, el administrador y los contratistas dieron toda clase de explicaciones acerca de cada departamento.

Manaña, a las diez, dará el arquitecto señor Bellido una conferencia en el patio de cristal del Ayuntamiento, relativa al Matadero municipal.

En la tarde de ayer el juez practicó varias diligencias interiores del sumario en la Casa de Canónigos.

Nuevas declaraciones

Conforme anunciáramos el domingo, el juez instructor trabajó en ese día, no obstante la festividad del mismo. Por la tarde estuvo en la cárcel, volviendo a interrogar a los procesados y realizando otras diligencias de menor interés.

Censo electoral

En el mes de abril próximo se verificará la inclusión de aquellos que no figuren en las listas, por lo que se recomienda se verifiquen en el presente mes de marzo las operaciones de empadronamiento, pues de lo contrario carecerán de derecho de emisión del sufragio.

SUCESOS

ACCIDENTE. En las obras de un edificio que se está construyendo en la plaza de Santa Bárbara trabajaba el obrero Esteban Lozano García, de treinta y tres años, que vive en la calle del Conde, número 11, subido en un andamio.

Un NISO MUERTO. Por la calle de Santa Isabel iba ayer mañana María Gori Argote, de treinta y seis años, llevando en brazos a su hijo Anselmo, de veinticinco días.

NOTA. La madre que la criatura se ponía enferma, y se dirigió a la cercana Casa de Socorro; mas al entrar en ella, la criatura había expirado.

El asesinato del presidente ¿Ha huído de Madrid Casanellas?

Han sido detenidos en Barcelona tres sujetos que, al parecer, estaban en relación con los asesinatos del señor Dato.—En el Buen Suceso se celebraron solemnes funerales, organizados por la Marina española

Funerales

Ayer a las once se celebraron en el Buen Suceso solemnes funerales organizados por la Marina española en sufragio del alma del señor Dato.

El templo aparecía adornado severamente, levantándose en el centro un catafalco, al que daban guardia de honor soldados de Infantería de Marina.

Asistieron, de uniforme, el presidente del Consejo y los ministros, excepto los señores marques de Lema y Cierva. En la concurrencia, muy numerosa, figuraba casi todo el personal del ministerio de Marina y los jefes y oficiales de la Armada que se encuentran en Madrid, y Comisiones de los diversos Cuerpos del Ejército.

Entre los generales presentes, recordamos a los señores Weyler, Chacón, Prieto de Rivera, marqués de Piliara, duque de Tetuán, Marina, Ibáñez, Antón, Obans, Carranza y Buhigas.

Ofició el párroco de la jurisdicción de Marina, señor Leoca, entonando el responso del Obispo de Sión.

Durante los funerales hallábase frente a la iglesia la compañía de Infantería de Marina, con bandera y música.

En la parroquia de la Concepción se celebraron ayer mañana solemnes exequias por el eterno descanso del alma del señor Dato.

Constituyó la ceremonia en una misa de «Requiem» dispuesta por la Sociedad Española de Amigos del Arte, de la cual era presidente el finado.

Presidieron el duelo el vicepresidente de la Sociedad, marqués de la Torrealla; el barón de la Vega de Hoz, el conde de Cascajares y los señores Moreno Carbonero y Artiniano.

A las once y media llegó al templo la infanta doña Isabel, acompañada de la señora Margarit Bertrán de Liza y el conde de Foza Ancho del Rey. Su alteza fué recibida en el atrio por el párroco de la Concepción, señor Torres, y la Junta directiva de la Sociedad de Amigos del Arte, pasando a ocupar un rectatorio que tenía preparado en el presbiterio, a la derecha del altar mayor.

Asistió enorme concurrencia, recordando entre ella al ex ministro conde de Esteban Collantes, los marqueses de Valada, Montesa, Vega Inclán, Almunia, Valverde y Valdeolivos; los condes de las Almenas, Las Navas, Cervera, viudo de Albiz, Venadito y Casati; el barón de Champourcin; los señores Errazu, Florit, Ezquerro del Vayo, Cabello Lapienda (don Luis María), Cibrán, Gamelo, Marichalar, Bea, Cortajarena, Enriquez y otras distinguidas personas.

El maestro Moreno Ballesteros, en el órgano, y cuatro cantores, interpretaron el oficio gregoriano de la misa y el responso final, rezado por el párroco de la Concepción.

El distinguido periodista don Mariano Marfil, redactor de «La Epoca», como socio protector de la Cooperativa de casas baratas de Barcelona, ha entregado a la familia de don Eduardo Dato un oficio que comprende los acuerdos tomados por tal entidad en memoria del ilustre finado.

¡¡480 catalanes!!

Como uno de los compromisos en que la Policía se ha visto para cumplir con las rigurosas órdenes que a crajatablas se llevan a efecto en las estaciones, merece citarse uno ante el que se encontraron en la del Mediodía el último domingo.

Procedentes de Barcelona llegaron en un tren ¡¡480!! matarifes, tableros y tratantes en carnes, hablando todos ellos el catalán y completamente afeitados.

Conforme se había ordenado, los agentes tenían que informarse minuciosamente de quienes eran, dónde habían, etc., etcétera; pero como eran tantos, se optó por dejarlos pasar, ante la imposibilidad de llenar el requisito.

El juez y la Policía

El día, domingo, y en cuanto salió el juez de la cárcel, marchó a la Dirección de Seguridad, donde conversó extensamente con los jefes de la casa, entre ellos, el de la brigada de Anarquismo.

Según el señor Escalera, el Juzgado carece ya de labor importante; pues su misión no adquirirá una nueva fase de actividad, en tanto la Policía no practique detenciones de complicados en el delito.

ACTUACIONES JUDICIALES

Infanta Isabel LAS SUPERHEMBRAS

Por suponerse que el buscado por la Policía, Ramón Casanella, se encontrará oculto en el domicilio de algún anarquista o sindicalista, han sido registradas las viviendas de todos ellos. Esta operación se dió ayer por terminada, sin haberse llegado a un resultado positivo.

Por los barrios extremos de Madrid la Guardia civil ha hecho infinitas de diligencias análogas, no sólo en domicilios de anarquistas conocidos como tales, sino en los de todo el que aparecía como sospechoso.

La Guardia civil tampoco logró éxito en estos registros.

Más detenidos

El inspector general de Seguridad, señor Ródenas, recibió a primera hora a los periodistas, a quienes manifestó que continuaban las pesquisas para averiguar el paradero de los asesinatos del señor Dato.

Dijo que en Barcelona habían sido detenidos tres sujetos que parece tienen amistad con los perseguidos. Uno de ellos, según indicios, estuvo trabajando con Casanella, en Talavera, los dos en calidad de mecánicos, y juntos fueron despedidos por el mismo motivo. De los otros dos se sabe también que tenían amistad con Casanella.

Terminó diciendo el señor Ródenas, que están en la cárcel y a su disposición los ocupantes de un «auto», detenidos el día anterior, y que no justificaron debidamente su personalidad.

Los presos

El juez, refiriéndose a Matheu, al que acababa de interrogar, dijo que a medida que pasan los días se muestra aquel más deprimido.

«Ese barniz de frialdad» añadió el juez—se va ya acabando.

El florista Miranda, que, sin duda alguna, conoce puntos importantísimos del suceso, puesto que recomendó a Noble y a su mujer al tabernero Pedro Barahona, con lo que parece tenía anterior relación de amistad, se sospecha muy mucho del conocimiento de detalles interesantes que debe poseer relacionados con el atentado desde el momento en que ahora se ha descubierto, por la labor judicial, que también él había recomendado a Matheu y a Casanella, a la que fuera su patrona.

Si el florista facilita al ser detenido las señas de Alcalá, 164, Pedro y Ramón hubiesen caído en manos de las autoridades, juntos, y desde luego, antes de la detención del primero.

El florista alega que no proporcionó tales señas porque no se las preguntaron. Sabatés continúa haciendo protestas de inocencia.

Dice que jamás tuvo el menor contacto con elementos sindicalistas y anarquistas. El ex cabo de la Guardia civil, que interviniera en la venta de las dos pistolas de Elbar, se muestra abatidísimo, y no cesa de llorar. Inspira verdadera compasión.

Se conduelo amargamente de que un error le haya traído tan tristes consecuencias. Ha dejado en el mayor desamparo a su mujer y a cuatro hijos.

¿Casanellas en Toledo y Cáceres?

Se ha afirmado, y sólo a título de rumor se puede recoger, que Ramón Casanella huýó de Madrid hace varios días desastrado de porcierson, marchando por Cáceres, con dirección a la provincia de Toledo, de la que después pasó a la de Cáceres, habiendo quien asegura haberle visto en los días 18 y 19 en los pueblos de Calzada de Oropesa y Navalmaral de la Mata.

En este punto vuelve a perdarse su pista, y ello induce a creer, según los informes de los que tal aseguran, que su objeto es pasar la frontera portuguesa.

Para averiguar lo que en esto pueda haber de cierto, han salido en automóvil para los indicados sitios varios agentes de Policía.

El retrato de Casanella

El director de Seguridad dispuso ayer que el retrato de Ramón Casanella se publique en los periódicos, para, con su difusión, auxiliar a la Policía en la busca y detención del delincente.

Siempre los registros

Por suponerse que el buscado por la Policía, Ramón Casanella, se encontrará oculto en el domicilio de algún anarquista o sindicalista, han sido registradas las viviendas de todos ellos. Esta operación se dió ayer por terminada, sin haberse llegado a un resultado positivo.

Por los barrios extremos de Madrid la Guardia civil ha hecho infinitas de diligencias análogas, no sólo en domicilios de anarquistas conocidos como tales, sino en los de todo el que aparecía como sospechoso.

La Guardia civil tampoco logró éxito en estos registros.

Más detenidos

El inspector general de Seguridad, señor Ródenas, recibió a primera hora a los periodistas, a quienes manifestó que continuaban las pesquisas para averiguar el paradero de los asesinatos del señor Dato.

Dijo que en Barcelona habían sido detenidos tres sujetos que parece tienen amistad con los perseguidos. Uno de ellos, según indicios, estuvo trabajando con Casanella, en Talavera, los dos en calidad de mecánicos, y juntos fueron despedidos por el mismo motivo. De los otros dos se sabe también que tenían amistad con Casanella.

Terminó diciendo el señor Ródenas, que están en la cárcel y a su disposición los ocupantes de un «auto», detenidos el día anterior, y que no justificaron debidamente su personalidad.

Infanta Isabel LAS SUPERHEMBRAS

Por suponerse que el buscado por la Policía, Ramón Casanella, se encontrará oculto en el domicilio de algún anarquista o sindicalista, han sido registradas las viviendas de todos ellos. Esta operación se dió ayer por terminada, sin haberse llegado a un resultado positivo.

Por los barrios extremos de Madrid la Guardia civil ha hecho infinitas de diligencias análogas, no sólo en domicilios de anarquistas conocidos como tales, sino en los de todo el que aparecía como sospechoso.

La Guardia civil tampoco logró éxito en estos registros.

Más detenidos

El inspector general de Seguridad, señor Ródenas, recibió a primera hora a los periodistas, a quienes manifestó que continuaban las pesquisas para averiguar el paradero de los asesinatos del señor Dato.

Dijo que en Barcelona habían sido detenidos tres sujetos que parece tienen amistad con los perseguidos. Uno de ellos, según indicios, estuvo trabajando con Casanella, en Talavera, los dos en calidad de mecánicos, y juntos fueron despedidos por el mismo motivo. De los otros dos se sabe también que tenían amistad con Casanella.

Terminó diciendo el señor Ródenas, que están en la cárcel y a su disposición los ocupantes de un «auto», detenidos el día anterior, y que no justificaron debidamente su personalidad.

SOCIEDADES Y CONFERENCIAS

La Iglesia Católica y el socialismo

El domingo tuvo lugar la anunciada conferencia sobre este tema, a cargo de don Domingo Isarría, en el domicilio social de la Acción Católica de la Industria y del Comercio, con asistencia de distinguido y numeroso auditorio.

El disertante estudió las bases del socialismo, haciendo notar sus contradicciones y su incompatibilidad con la doctrina católica.

Combatió luego la igualdad, «moderada» o «radical», que el socialismo sienta como base de la salvación universal, haciendo ver que ni aquella, por querer la abolición de toda diferencia de clase por el trabajo, ni ésta, por pedir la extinción de toda diferencia social y política, son posibles.

Habló del recto concepto del salario, y expuso como única salvación de la sociedad la participación del obrero en los beneficios del patrono, solución que no es socialista, sino de la Iglesia.

Y terminó exhortando a la juventud católica a la acción social y al estudio, porque «no somos» —dice— «jóvenes para sentarnos sobre sepulcros y llorar sobre ruinas, sino falange que milita por un santo ideal que no puede engañarla, porque el que sirve y vive para Dios, no es abandonado.

Repetidas veces fué calurosamente aplaudido, y, al final, recibió una felicitación unánime con una salva de aplausos.

PARA HOY

ATENEOS.—A las seis y media de la tarde, don Félix de Llanos Torreglia disertará acerca de «Isabel Clara Eugenia en el Museo del Prado» (con proyecciones).

LOS PERIODISTAS

HOMENAJE A FRANCOS RODRIGUEZ

La Asociación de la Prensa de Madrid ha organizado una comida íntima en honor de su presidente, señor Francos Rodríguez, con motivo de los éxitos que ha obtenido en Chile y otras repúblicas americanas, como jefe de la Misión oficial que representó a España en las fiestas del centenario de Magallanes.

El sencillo y amistoso homenaje se celebrará el domingo 27 de los corrientes, a la una y media de la tarde, en el restorán de ornos Palace, y las tarjetas para asistir se podrán adquirir al precio de 10 pesetas, en el local de la Asociación de la Prensa, Carretas, 10, tercero (antigua Casa de Correos).

SEÑALAMIENTO DE PAGOS

Esta Dirección general ha dispuesto que por la Teoría de la misma, establecida en la calle de Atocha, número 15, se verifiquen en la próxima semana los pagos que a continuación se expresan y que se entreguen los valores siguientes:

Días 21, 22, 23 y 26. Pago de créditos de Ultramar reconocidos por los ministros de Guerra, Marina y esta Dirección general, a los presentadores en Madrid y por giro postal a los demás de facturas del turno preferente, con arreglo al Real decreto de 23 de octubre de 1915, y las del turno corriente que se consignan en las relaciones adjuntas.

ESPECTACULOS

LOS DE HOY

ZARZUELA.—Despedida de la compañía de Bailos Vieneses.—A las seis, 18 Primavera, La Princesa de Trángant, El hada de las muñecas, Pan, fuego pastoras, Copelia y Escherzarda.

NOTICIAS LOTERÍA NACIONAL

CIRCULO DE LA UNION MERCANTIL

Hoy, a las diez de la noche, se celebrará la continuación de la junta general ordinaria de este Círculo, en cumplimiento de los preceptos reglamentarios.

PURGANTE CESAR, EL MEJOR PARA NIÑOS Y ADULTOS. PRECIO, 0,30.

Depósitos: Pérez Martín y E. Durán.

VII SALON DE HUMORISTAS

Hoy martes, a las cuatro en punto de la tarde, dará don Ramón Manchón una conferencia sobre el tema «Lo cómico», ilustrada con dibujos suyos, en el local del Salón de Humoristas (Palacio de Bibliotecas y Museos).

CONSERVAS TREVIJANO SON PREFERIDAS A TODAS

PLAZA DE TOROS. Hoy martes, de nuevo a una de la mañana, y de dos y media a ocho de la tarde, es el día señalado por la nueva Empresa de la Plaza de Toros de Madrid para recoger del despacho, Tetuán, 5, los abonos a barreras, contrabarreras, delanteros, files de tendido, tabloncillos, balconcillos, sillas puestas y meseta de toril.

Licor del Polo de Orive, licor sagrado. Eternamente vive quien lo ha inventado.

SINDICATO DE ACTORES

Hoy martes, después de la función de la noche, en el Coliseo Imperial se reunirá en asamblea extraordinaria el Sindicato de actores españoles.

LA "GACETA"

SUMARIO DEL DIA 20

Instrucción pública y Bellas Artes.—Real orden relativa a conservadores de monumentos nacionales. Fomento.—Real orden autorizando al Sanatorio Marítimo Nacional de Pedrosa para cerrar y sanear un baño de Santander un trozo de marisma contiguo a la isla de Pedrosa, término de Fontejos, Ayuntamiento de Marina de Cudeyo.

SUMARIO DEL DIA 21

Guerra.—Real orden concediendo el ingreso en el Cuerpo de Inválidos al comandante de Infantería don Emilio Espinosa Arroyo. Otra ídem ídem ídem al cabo de ingenieros Alejandro García Burgos. Otra circular disponiendo se celebre un concurso para cubrir una plaza de maestro de obras militares en la Comandancia de Ingenieros de Gran Canaria.

VIDA RELIGIOSA

SANTORAL Y CULTOS

DIA 22.—Martes Santo.—Santos Régulo, Pastor y Zelmio, Obispos; Juan Climaco, abad, y Santa Margarita, virgen. La misa y oficio divino son de la Feria III de la Semana mayor, con rito simple y color morado. Ave María.—A las once, misa y comida a 40 mujeres.

ESPECTACULOS

LOS DE HOY

ZARZUELA.—Despedida de la compañía de Bailos Vieneses.—A las seis, 18 Primavera, La Princesa de Trángant, El hada de las muñecas, Pan, fuego pastoras, Copelia y Escherzarda. LARA.—Se suspenden las representaciones hasta el Sábado de Gloria. CENTRO.—A las diez y media, La casa de García. COMEDIA.—A las diez y cuarto, El castillo de los ultrajes.

CHRISTUS

HOY ULTIMO DIA

Únicamente tarde y noche se proyecta en Cinema X (Noviciado) este acontecimiento religioso, que cada vez admiran más todos los católicos. ¡No olvidarlo, hoy último día!

EL SORTEO DE AYER

Premios mayores

Table with 3 columns: Noms., Premios, Poblaciones. Lists winning numbers and locations for various prize categories.

Premiados con 500 pts.

Table with 3 columns: Noms., Premios, Poblaciones. Lists names and locations of winners for 500 pt prizes.

DECEÑA

CENTENA

MIL

DOS MIL

TRES MIL

CUATRO MIL

CINCO MIL

SEIS MIL

SIETE MIL

OCHO MIL

NOVE MIL

DIEZ MIL

ONCE MIL

DOCE MIL

TRECE MIL

ATORCE MIL

QUINCE MIL

DIEZ Y OCHO MIL

DIEZ Y NUEVE MIL

VEINTE MIL

VEINTIDOS MIL

VEINTICUATRO MIL

VEINTISEIS MIL

VEINTISIETE MIL

VEINTIOCHO MIL

VEINTINUEVE MIL

VEINTIUN MIL

VEINTITRES MIL

VEINTICINCO MIL

VEINTISiete MIL

VEINTIUN MIL

VEINTITRES MIL

VEINTICINCO MIL

VEINTISiete MIL

VEINTIUN MIL

BIBLIOGRAFÍA

Verín Sousas. «EL PROGRESO AGRICOLA Y PECUARIO», que se publica en Madrid, plaza de Oriente, 7, es de gran utilidad para los agricultores, por sus excelentes artículos a...

Advertisement for PALMIL, an oil product. Includes a logo with a figure and text: 'PALMIL es aceite ricino, pero su fluidez, gusto y aroma alejan del enfermo la idea desagradable de éste. EL MEJOR PURGANTE'.

Advertisement for 'VENDO A PRECIOS MUY BARATOS'. Lists various household items like watches, cameras, pianos, gramophones, records, typewriters, and sewing machines for sale at low prices.

Advertisement for 'TRAJES TALARES'. Promotes high-quality, affordable clothing for ladies, mentioning a 15% discount on 25 items.

Advertisement for 'Suñre usted peflinz neurastenia'. Promotes 'VINO PINEDO' as a powerful food for the nervous system.

Large advertisement for 'JOHN BULL PENS'. Features an illustration of a dog in a top hat and text: 'Las plumas estilográficas de fantasía "JHON BULL" son las más baratas'.

Advertisement for 'MERMELES ALFRED HILL'. Promotes jam products from the 'Fábrica de conservas "Las Palmas"' in Alicante.

Advertisement for 'Dámaso Mengod'. Promotes various food products like pineapples, wine, liqueurs, and chocolate.

Advertisement for 'BANCO DE MADRID'. Announces a general assembly of shareholders for the Bank of Madrid.

Advertisement for 'Jaimé Ruiz'. Promotes electrical and telephone services, including light bulbs and telephones.

Advertisement for 'AGUAS DE GESTONA'. Promotes mineral water products from Gestona.

Advertisement for 'OFRECEMOS GRANDES OCASIONES'. Promotes various household items and furniture for sale at low prices.

Advertisement for 'NA-KI-TON'. Promotes a new hectographic machine for fast and accurate copying.

Advertisement for 'L. ASÍN PALACIOS'. Promotes high-quality clothing and accessories.

